

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. EN PROVINCIAS.
 Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.
 de D. D. Orfila.
 de D. M. Mascaró.
 de D. N. Fabregues.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 24 reales trimestre.
 Un número sueto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mars. por línea.
 Los no suscritores 12.
 Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

De La Correspondencia:

El gobernador de Fernando Póo y sus dependencias participa, con fecha de octubre que el estado sanitario de la colonia era bueno, y que no ocurría novedad.

—La *Gaceta* confirma la presentacion por S. M. para la iglesia y arcebispado de Valencia, vacante por fallecimiento de Don Pablo Garcia Abella, del Excmo. Sr. D. Mariano Barrio y Fernandez, obispo de Cartagena.

—Ha llegado á Madrid el general Allende Salazar.

—Segun el corresponsal de Madrid del *Diario de Barcelona*, se ha pedido en la comision de presupuestos una modificacion muy importante en la tarifa del servicio telegráfico. Se propone la supresion de las zonas, y el que los partes se paguen por palabras y no por grupos de palabras.

—La cosecha de aceituna se presenta abundante, asi en Andalucia como en Valencia, en la Alcarria, y demas provincias que surten á Madrid de este artículo.

—Parece que la junta de comercio de Puerto-Rico ha hecho una esposicion con el objeto de que el tabaco que se coseche en aquella isla, se admita al libre comercio en la de Cuba, tanto en rama como elaborado.

—Segun leemos en una carta de Paris, el dia 7 reunió el rey de Nápoles en Gaeta al cuerpo diplomático, y despues de darle lectura del último manifiesto que bajo su nombre va á dirigir á la Europa, le anunció su propósito de no prolongar una lucha inútil, evitando el derramamiento de

sangre y los horrores de la guerra entre italianos.

—La opinion está discordante en Paris respecto á lo que va á pasar en Gaeta. Hay quien aconseja al rey una resistencia hasta el último extremo, y que con algunos auxilios indirectos pudiera prolongar el sitio de aquella fuerte plaza dos ó tres meses. Otros, por el contrario, creen que conviene terminar cuanto antes la lucha en la Italia meridional, aun con el triunfo completo de Victor Manuel, para que este, impulsado por Garibaldi y el partido de la accion, se lance en un breve período á la conquista del Veneto, precipitando así el gran conflicto que se juzga inevitable.

—Con referencia á una carta particular, dicen los diarios de Turin, que en Gaeta está solo Francisco II, habiendo su familia dejado la plaza y refugiándose á bordo de un buque dispuesto á hacerse al mar. Un despacho privado á que se refieren los mismos periódicos, añade que el rey, cediendo á los consejos de la diplomacia, habria seguido á su familia y embarcándose para España. Todas estas noticias son, cuando menos, prematuras.

—Anuncian de Turin, que Francia é Inglaterra insisten vivamente cerca de Francisco II para que ponga fin á una lucha que no puede tener otro resultado que una inútil efusion de sangre, y que se consideraba muy próxima la capitacion de Gaeta.

—En una carta de Turin leemos algunos detalles que esplican la retirada de la escuadra francesa de las bocas del Garellano. Parece que hace algunos dias que el almirante Le Barbier de Tinnon recibió instrucciones para impedir el bloqueo de Gaeta, é

interpretando la orden en el sentido mas favorable al rey de Nápoles, casi estuvo á punto de surgir en aquellas aguas un conflicto entre los buques franceses y la escuadrilla del almirante Persano. El telégrafo llevó la nueva de estos hechos á Inglaterra y al cuartel general de Victor Manuel, y el corresponsal asegura que el gabinete inglés dirigió enérgicas reclamaciones al de las Tullerías, por lo que consideraba como una violacion del principio de no intervencion en Italia.

Al propio tiempo llegaba á manos del emperador Napoleon una carta de su primo Victor Manuel, en que este se lamentaba fuertemente de la conducta de la escuadra francesa. Nunca pudo esperar, le decia en ella, que su fiel amigo y mejor aliado hubiese aguardado el momento de ponerse al frente de las tropas que combatian por la libertad é independencia de la Italia, para tomar una actitud que hacia imposible el término breve y favorable de la campaña emprendida contra los últimos restos del Estado napolitano, aliado del Austria. Victor Manuel añadia que haria pedazos su espada si para combatir á Francisco II tenia que pasar por un rompimiento con la Francia.

El resultado ha sido que el almirante francés recibió por telégrafo órdenes de retirarse de las bocas del Garellano, dejando solo algunos buques de guerra en Gaeta. Por su parte, los sardos parece que se han comprometido á no bombardear esta plaza mientras esté en ella la familia real de Nápoles.

—Los trabajos para la defensa del litoral de Venecia han terminado y sido examinados por el archiduque Ma-

ximiliano que llegó el 7 á Trieste, de donde se preparaba á salir para Viena. Las obras ejecutadas comprenden toda la costa desde la punta de la Maestra, que separa el territorio veneciano de los Estados de la Iglesia, hasta la bahía de Frivul, y abrazan una estension de 110 kilómetros. Los seis puertos de Broudolo, Chioggio, Malamocco, San Andrés, San Erasmo y Tre-Porti, situados entre Venecia y la plena mar, se hallan hoy protegidos por formidables trabajos, levantados de dos años á esta parte, y su entrada defendida por fuegos cruzados de tal manera que será absolutamente imposible forzarlos. El número total de los fuertes que en la actualidad se alzan en la laguna es de 16, baidos entre sí por medio de baterías de costa blindadas. Las obras á que nos referimos no se limitan á la plaza de Venecia, sino que comprenden todas las posiciones austriacas del Adriático hasta la costa de Croacia y la Hungría. Francisco José, al mandar llevar á cabo tan imponentes trabajos parece hallarse persuadido de que Venecia será atacada por mar dentro de breve tiempo y completamente resuelto á defenderla con todas sus fuerzas.

— Llegan nuevos detalles sobre el ataque de la escuadra sarda contra Gaeta, impedido, como dijimos á su tiempo, por el vice-almirante francés. El plan parece era trabar una batalla decisiva, y la flota piemontesa debia tomar parte en la accion, dividiendo las fuerzas del enemigo y bombardeando á Gaeta. Los buques sardos se situaron el 28 por la noche delante de las baterías napolitanas. El almirante Persano comunicó en seguida sus órdenes de combate al almirante Tinan, rogándole que hiciera retirar la flota francesa y dejar libre la accion de los buques piemonteses. M. de Tinan respondió que no debia alejarse de Gaeta, y que las instrucciones que habia recibido del gobierno del Emperador, le obligaban á impedir un bombardeo, así como habia impedido un bloqueo. Los buques sardos se retiraron, limitándose á enviar algunos balazos sobre el litoral y á desembarcar en la embocadura del Garigliano un material de puentes.

— La *Gaceta de Colonia* asegura, con relacion á correspondencias de Viena, que el gran duque de Toscana ha renunciado completamente á la

idea de volver á Florencia, resignándose noblemente á sufrir las consecuencias de los acontecimientos. El duque de Módena parece que tambien ha abandonado sus pretensiones, y segun el espresado periódico, solo la duquesa de Parma conserva todavia alguna esperanza de transmitir á su hijo la herencia paterna.

— En la batalla del Garellano los sardos eran en número de 40,000 hombres, mandados por Victor Manuel en persona. Garibaldi y Cialdini operaron por los flancos. El ejército napolitano no tenia en línea 35 mil soldados.

— Escasas son las noticias de Italia que nos trae el último correo extranjero. Los diarios ingleses mencionan, sin embargo, dos circunstancias que no carecen de interés; la primera es que Garibaldi, antes de marchar á Caprara, quiso hacer una visita al almirante inglés Mundy, y la segunda es haber sido llamado el cónsul de Francia en Ancona, Mr. de Courey, cuyo nombre tanto ha figurado recientemente en el asunto de los despachos entre Mr. de Gramon y Mr. de Gerode.

— Los preparativos de defensa hechos por Austria en las playas venecianas y en el litoral de Dalmacia, son formidables y hacen muy difícil un desembarco.

— Austria se niega á ceder á Inglaterra una posesion marítima en el Adriático.

— La isla que Inglaterra quiere adquirir es una de las del archipiélago de la Dalmacia. Austria, á quien pertenece en la actualidad, se ha negado resueltamente á la cesion, porque la Gran Bretaña es demasiado poderosa para que su vecindad en el Adriático no fuera motivo de temores para aquella potencia.

— Con fecha 7 anuncian de Nápoles que se estaba formando un cuerpo de tropas, que se dirigiria á Reggio y Cattanzazo, á fin de contribuir al restablecimiento de la tranquilidad en las Calabrias, que hoy están casi completamente desguarnecidas.

— Aunque los proyectos de un ataque contra Venecia parecen por el momento abandonados, Austria ejerce la mas entera vigilancia en la costa del Adriático. El 31 de octubre, despues de la llegada del paquebot de Alejandria á Trieste, un batallon de

infanteria seguido de una bateria de artilleria se dirigió á toda prisa sobre el camino de Fiume á Istria. Parece que por el vapor llegado se habia sabido que habia en las inmediaciones buques sospechosos, cuya noticia fue la causa de la alarma. Por lo demás, dice la *Gaceta de Ausbourg*, los garibaldinos no sorprenderán fácilmente á las autoridades austriacas porque la costa está perfectamente defendida y los auxilios organizados de manera que en un momento pueden ser dirigidos sobre el punto amenazado.

— Algunos diarios extranjeros han dicho que la escuadra inglesa de evolucion se dirigiria próximamente al Adriático, cuya disposicion habia sido adoptada ante el rumor de graves acontecimientos. La *Patrie* asegura que la noticia es inexacta, pues la escuadra inglesa va este año, como los anteriores, á Corfú, donde pasará el invierno.

— La fragata francesa de coraza, la *Gloria*, no deja dormir á los ingleses. Así es que han mandado construir una de hierro, que estará armada de treinta y seis cañones de Armstrong. El solo nombre de esta revela el sentimiento que la ha obligado á construirse se llamará la *Desconfianza*.

— El emperador Napoleon ha dirigido al emperador de Rusia una carta autógrafa manifestándole el sentimiento con que ha recibido la noticia de la muerte de su madre. Y para pagar un tributo á la memoria de dicha princesa, se colocará en el museo de Versalles su retrato de cuerpo entero. Se asegura que la muerte de la emperatriz madre economizará en el presupuesto imperial ruso mas de veinte millones de rublos que gastaba anualmente en sus viajes.

— Sigue reinando un gran misterio sobre las negociaciones que la Rusia se ha encargado de seguir en Londres, y especialmente en París, como consecuencia de los acuerdos de Varsovia. Es de creer que algo importante se prepara, y que si bien es cierto que la Rusia y la Prusia no han juzgado conveniente una intervencion inmediata del Austria en Italia, no es menos positivo que se ha acordado una accion comun para las eventualidades del porvenir. Las tres potencias conservadoras creen que terminada la campaña que los sardos hacen hoy en la Italia meridional, llevarán

sus armas contra el Veneto, para lo cual se preparan enérgicamente.

— Parece que ha habido negociaciones entre el almirante inglés y el jefe de las fuerzas piemontesas que sitian á Gaeta para que la fortaleza de esta plaza, donde reside la familia real, fuera respetada. No habiéndose podido atender á esta proposición, el gobierno inglés ha renovado sus instancias cerca del rey de Nápoles para convencerse de la necesidad en que se haya de renunciar á una defensa inútil. Según algunos diarios italianos hay fundadas esperanzas de que estas negociaciones (á las que sin duda se refieren los despachos telegráficos) tengan pronto y feliz resultado.

— Tenemos noticias de Venezuela que alcanzan al 21 de setiembre. El representante del gobierno francés habia publicado un aviso, participando á los súbditos de España residentes en el país y que quisiesen abandonarlo, que serian recibidos por espacio de quince dias á bordo de los buques españoles surtos en la Güaira. En cuanto á la situacion del país parecia mucho mas favorable, pues las armas del gobierno habian obtenido brillantes triunfos tanto en Occidente como en Oriente.

Nápoles 11.--La proclama que Victor Manuel ha dirigido al ejército revolucionario antes de marchar á Palermo dá como seguro un nuevo conflicto en la primavera próxima, y dice que por lo tanto mantendrá dicho ejército bajo el pie de guerra.

Gaeta 11.--No es cierto que se haya resuelto que salgan de aquí la reina madre, la esposa ni los hermanos del rey, noticia que habian dado algunas correspondencias de Nápoles.

Paris 12.--El *Morning Post*, publica un despacho oficial de China anunciando la vuelta de las fuerzas aliadas por haberse firmado la paz.

El Banco de Francia ha subido el descuento al $4\frac{1}{2}$ por ciento.

Turin 13.--Victor Manuel ha salido de Nápoles para Sicilia.

Farini ha sido nombrado gobernador general de Nápoles.

Garibaldi en una proclama de despedida, encarga á sus compañeros que se preparen á seguirle en marzo del año 1861.

Nápoles 13.--Se ha aplazado la escursion de Victor Manuel á Sicilia.

Gaeta 11.--El rey ha rechazado

una proposición de evacuacion de esta plaza que continúa resistiéndose.

Paris 13.--La *Patrie* desmiente la noticia dada por el *Correo Mercantil de Génova* de que los franceses á las órdenes del general Goyon iban á salir de Roma.

Ha sido suprimida la embajada inglesa en Nápoles. Lord Elliot que la desempeñaba, reemplaza en Turin al embajador actual.

Marsella 13.--La proclama de despedida de Garibaldi se ha interpretado por un ataque á Venecia en marzo próximo. Para aquella época habrá un millon de italianos sobre las armas. El periódico oficial de Nápoles nombra á Garibaldi general del ejército italiano.

Viena 13.--El Tirol tendrá su representación nacional.

El general Degenfole ha sido nombrado ministro de la Guerra.

Un decreto imperial anula las advertencias dadas á los periódicos y sus consecuencias legales.

Paris 13.--La *Nouvelle* inserta un artículo favorable á España respecto á la cuestion de esta nacion con Venezuela.

Madrid 15.--En el Bolsin de hoy quedó: Consolidado 49-85.--Diferida 41-80.

Por las anteriores noticias,
J. Hospitaler.

MAHON.

Nota de las cartas que se hallan detenidas en la Administracion de Correos de Mahon por falta del correspondiente franqueo.

- D. José Cascante del Com.^o . Barcelona.
- „ Lucas Lopez y Cuesta. . . Toledo.
- „ Maria Vicenta Contrera. . . Granada.

Nuestro laborioso é inteligente paisano, el teniente de navío D. Pedro Riudavets, autor del *Derrotero de la costa septentrional de España*, ha publicado un *Tratado de velamen*, segun vemos en los periódicos de la Côte.

De la *Correspondencia de España*:

El proyecto de restablecimiento de una lengua universal de que ya hemos hablado varias veces, y á cuyo frente se hallan con el Sr. Martinez de la Rosa personas muy autorizadas y respetables, vá adquiriendo cada dia mayor crédito é importancia así en la esfera de la publicidad y de la discusion, como en los círculos científicos y en las regiones oficiales. Den-

tro de poco desenvolverá este gran proyecto en el Ateneo el ilustrado catedrático D. Pedro Mata, demostrando sus inmensas ventajas, y combatiendo las prevenciones infundadas que abrigan algunos sobre la posibilidad de su realizacion. La sociedad de lengua universal, prepara además la publicacion de un periódico destinado á desenvolver su pensamiento, y se añade que el gobierno y las Cortes por su parte se proponen facilitar con tan laudable objeto, los medios y recursos que se consideran necesarios.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy

Santa Cecilia virgen y mártir, Santos Filémon y Appias discipulos de san Pablo, supieron á imitacion de su maestro defender la fé de Jesucristo, y morir valerosamente en su obsequio, durante la atroz persecucion de Neron.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Angeles, en la iglesia de San Francisco.

Santo de mañana.

Santa Felicitas, San Clemente papa y mártir y Santa Lucrecia virgen y mártir.

A'cciones astronómicas de hoy.

El sol sale á las 6 h. y 52 m. y se pone á las 4 y 40 m.

La luna sale á las 1 y 21 m. de la T. y se pone á las 1 y 0 m. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 21 de Noviembre de 1860.

Capitanía General de las islas Baleares. —Estado Mayor.—Seccion 2.^a—Orden general del 17 de noviembre de 1860 en Palma.—En virtud de lo mandado en Real órden de 25 de agosto de 1857 y con arreglo á las instrucciones circuladas por esta Capitanía General con fecha 13 de setiembre siguiente, los Sres. Gefes y Oficiales de las clases de E. M. de Plazas, comisiones activas del servicio, reemplazo, juzgado de Guerra y pensionados de la órden de San Hermenegildo de este Distrito, remitirán al Excmo. Sr. Capitan General de estas islas, por conducto de los respectivos Sres. Gobernadores militares, los votos en papeleta cerrada para el nombramiento de habilitado en el próximo año 1861 y otra para el de vocal de la Junta económica de habilitaciones del mismo distrito, las cuales deberán hallarse en poder de S. E. el día 40 del próximo mes de diciembre.

Lo que de órden del Excmo. Sr. Capitan General de este Distrito, se hace saber en la general de este dia para su cumplimiento.—El Coronel Gefe de E. M.—Juan de Dios Sevilla.—Excmo. Sr. General Gobernador militar de Menorca.—Mahon 21 de noviembre de 1860 —Dese en la órden de la plaza de hoy.—El General Gobernador.—Bassols.

Servicio para el 22.

Gefe de dia: D. Manuel Cathalan y Pazos, coronel del regimiento infantería

de Burgos n.º 36.—Parada, hospital y provisiones, Valencia.—El Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Salidas.

Para Cagliari laud esp. Trinidad, de 48 t., pat. Melchor Alorda, con 7 trip. y lastre.

Para Argel pailebot esp. Moderno, de 54 t., cap. Sebastian Miret, con 4 trip., 5 pas., sillares, frutas y otros efectos.

Buques despachados.

Para Alcudia laud español Antonia, de 45 t., pat. Jaime Ramis, con 7 trip. y lastre.

Para Oristan (Cerdeña) bergantin noruego Skibladner, de 280 t., cap. J. P. Myhre, con 41 trip. y lastre.

AVISOS OFICIALES.

Ir. Departamento de Artillería.—Junta Económica.

Esta Corporación ha acordado no llevar á efecto la subasta anunciada para el día 24, y lo anuncia á los Maestros constructores de embarcaciones para su conocimiento. Mahon 19 de Noviembre de 1860.—El Capitan teniente Srío., Pablo Carreras.

Ayuntamiento Constitucional de Mahon.

El día 24 del actual á las diez de la mañana se sacará en pública subasta, en la plaza de la Pescadería de esta ciudad el arriendo para todo el año de 1861 de las catorce casitas de estos propios que sirven para la venta de carnes, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento. Mahon 19 de noviembre de 1860.—El presidente, Juan José Sancho.—P. A. del A., Benito Pons, secretario.

LOTERIAS NACIONALES.

Administración principal de Menorca.

Moderna.

De los billetes despachados por esta Administración para el sorteo que tuvo lugar el día 8 del actual, han salido premiados los de los números siguientes:

25,553 con 64 duros.
56,038 con 64 idem.

PROSPECTO

del sorteo que se ha de celebrar el día 6 de Diciembre de 1860.

Constará de 57,000 billetes al precio de 120 rs., distribuyéndose 166,500 pesos en 1400 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fuertes.
1 de	40.000
1 de	12.000
1 de	6.000
1 de	4.000
11 de 1.000	11.000
11 de 500	5.500
11 de 400	4.400
13 de 200	2.600
1350 de 60	81.000
1400	166.500

Los Billetes están divididos en Octavos, que se esponderán á 15 reales cada uno en esta Administración de la Renta y puntos acostumbrados, desde el día de mañana.

Mahon 22 de Noviembre de 1860.—Domingo Orfila.

ANUNCIOS.

COMPOSICION MUSICAL.

A petición de tres señores aficionados, D. Benito Andreu Pbro. va á dar un curso de Composición musical. En caso de que algun otro caballero tuviese á bien honrarle con su asistencia, se servirá avistarse con dicho Profesor antes del 1.º de Diciembre en que se abrirá el curso en la calle del Arrabal n.º 91.

INTERESANTE AL PÚBLICO.

MR. LASSALLE, ÓPTICO,

hace presente al público que acaba de llegar á esta capital, con un abundante y variado surtido de objetos é instrumentos de óptica: anteojos de larga vista, gemelos para teatro, microscopios Raspail que aumentan los objetos mas de tres mil veces, grafómetros, pantómetros, brújulas, niveles de aire para ingenieros, compases de reducción, estuches de matemáticas, tira-lineas, relojes despertadores, barómetros metálicos y Aneroides á la inglesa muy exactos, termómetros de todas clases, lentes para caballero y señora de los mas cómodos y elegancia del día, grande y variado surtido de anteojos para leer de toda clase de vista, anteojos del ferro-carril, y otras formas para la conservación de la vista, con cristales de humo de Inglaterra, id. de cuatro cristales, estuches para anteojos, estereoscopos, vistas para id. en grupos, paisajes, cortinas transparentes para ventanas y otras, carteras para viajeros, saquitos de mano para niños y señora, pesa licores y ácidos, etc., cristales sueltos para anteojos de todas clases, y se ponen

en toda clase de lentes y gafas, todos los dichos artículos se venderán á precios sumamente módicos.

Solo por 15 días, calle Nueva número 26.

Desde el camino de Bini llauti hasta el Macá se ha estraviado un zurrón de caza, dentro del cual habia las licencias de arma y para poder cazar, con otros arreos pertenecientes á lo mismo. Se gratificará con un duro á quien lo presente en esta imprenta.

NODRIZA.

En esta imprenta darán razon de una que desea hallar criatura para amamantar.

CRIADO.

En esta imprenta informarán de quien necesita uno.

Para PALMA.

Saldrá el domingo próximo la ballandra Antonieta patron Francisco Sitjes. Admite cargo y pasajeros. Darán razon en el almacén de la señora Antonia Taltavull en la Marina.

Para MARSELLA.

Saldrá á la mayor brevedad la polacra goleta española Neptuno, capitán don Lorenzo Pons.

Admite cargo y pasajeros y lo despacha el mismo capitán, calle del Arraval n.º 122.

Para ARGEL.

Saldrá esta semana el pailebot español Gallo de oro, capitán D. Miguel Hernandez.

Admite cargo y pasajeros, y se despacha en la calle de los Frailes número 28.

EL TAMESIS,

CALLE DEL CASTILLO N.º 70.

En dicho establecimiento se cantará esta noche empezando á las siete en punto el duo titulado Los currillos, el terceto de la primera parte de la hija de Marte, y por primera vez la divertida zarzuela en un acto El boticario.

Por todo lo que va sin firma—J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fabregués y Pascual,
calle Nueva n.º 24.